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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ

орган парткома, комитета влксм, профкомов и ректората крпи

О бщ ежитие: этаж  за этажом

Что нам стоит дом построитьНедалеко от главного 
корпуса политехнического 
института за деревянным 
забором строительная пло
щадка, в котловане кото
рой копошились люди. В 
стороне несколько вагон
чиков да кучи земли. Так 
выглядела панорама стро
ительства нового общежи
тия института на 680  мест 
в тот пасмурный день кон
ца октября, когда мы 
пришли на стройку.

Через несколько минут 
мы уж е познакомились с 
героями нашего рассказа. 
Это наставник молодых 
строителей мастер СУ-18 
треста КХСС-1 (основная 
подрядная организация) 
Геннадий Васильевич Си

доров, ребята из бригады 
Игоря Кадышева и брига
ды Сергея Прахта.

Студенты из последней 
бригады оказались весе
лыми и разговорчивыми. 
Скоро мы уж е знали, что 
на строительстве общежи
тия работают студенты III 
курса ТЭФ и МТФ, 
что они успешно совме
щают работу с учебой ве
чером, что это очень труд
но, что не хватает времени 
на «личную жизнь» и что 
даже «в  кино с девушкой 
сходить некогда».

И, конечно, первым воп
росом, больше всех вол
новавшим нас, был воп
рос о том, как им 
удается с о в м е щ а т ь  
работу (совсем не из лег
ких) и учебу с довольно 
сложной программой — 
все-таки третий курс? От
ветил бригадир.

— Как мы выдержива
ем? Да как-то так само 
собой. Не одни же мы — 
вон нас сколько! В на
шей бригаде 15 человек, 
а это солидный коллек
тив. Трудности есть —

где без них: бывает, и ма
териалы не завозят во
время, и механизмов по
рой не хватает, и многое 
вручную делать приходит
ся, нужен кран. Ну, что 
еще. Да! Вот и ребята го
ворят: очень обидно за 
плохую работу столовой. 
В первые дни кормили, 
можно сказать, сносно, но 
затем с каждым днем все 
хуж е и хуж е... Мы ведь 
работаем, устаем, а тут и 
обслуживание никудыш
ное, и еда третьесортная. 
Я не хочу сказать, что

нам надо подавать что-то 
особенное, мы ведь та
кие же, как и все...

Такие же, как и все. И 
действительно, они живут 
рядом с вами, они сидят 
с вами за одними парта
ми, слушают лекции тех 
ж е преподавателей, что и 
вы. Они того же возраста, 
что и вы.

Наша беседа продолжа
ется.

— Когда и где вы по
лучили рабочие специаль-

(Окончание на 4-й стр.)

17  НОЯБРЯ -  
МЕЖДУНАРОДНЫЙ  
ДЕНЬ СТУДЕНТОВ

С этим замечательным 
праздником поздравляем 
всех: и тех, кто юн и по
лон сил, и тех, кто сед, 
но в сердце юность сохра
нил.

16  ноября в зале кор
пуса «Д » состоятся сту
денческий митинг соли
дарности, конкурсы поли
тической песни и полити
ческого плаката, празднич
ный вечер. Начало в 
19.30, вход по пригласи
тельным билетам.

В ОДНОМ СТРОЮ ВЕТЕРАНЫ И МОЛОДЕЖЬ
24 октября коммуни

сты факультета автомати
ки и вычислительной тех
ники с большим внимани
ем Прослушали отчетный 
доклад партийного бюро 
и активно участвовали в 
обсуждении проблем и за
дач парторганизации (на

верхнем снимке). Секре
тарь бюро ВЛКСМ ФАВТ, 
кандидат в члены КПСС 
Сергей Семендеркин рас
сказал в своем выступ
лении б необходимости ак 
тивизации работы «Ком
сомольского прожектора» 
в тесном контакте с груп-

И. о. доцента кафедры 
научного коммунизма 
Е. А. Ц аревская в тече
ние двух лет заведовала 
агитпунктом в периоды 
избирательных кампаний. 
На отчетно-выборном соб
рании она избрана в со
став партбюро ФАВТ, где

общественных студенче 
ских организаций на фа
культете (на снимке ввер
ху).

Желаем партийному бю
ро ФАВТ успехов в рабо
те.

Фоторепортаж Л. Шостак

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ГОД МИРА /

В связи с проведением Года Организации Объ
единенных Наций и Международного года мира в 
КрПИ составлен план мероприятий, в котором 
предусмотрено организовать на факультетах, под
готовительном отделении, в общежитиях проведение 
общественно-политических чтений, циклов лек
ций, вечеров вопросов и ответов, диспутов, кейфе*'"*" 
ренций, посвященных Году ООН и Международно-; 
му году мира.

На заседаниях совета кафедр общественных на
ук  следует определить конкретные меры по 
дальнейшему совершенствованию идейно-политиче
ского, патриотического и интернационального вос
питания студентов, широко используя подготовку и 
участие в мероприятиях, связанных с проведением 
Года ООН и Международного года мира. Комитет 
ВЛКСМ должен * провести в подшефных 
школах лекции, беседы на тему: «40-летие созда
ния Организации Объединенных Наций».

Кафедры общественных наук разрабатывают те
мы, связанные с раскрытием роли ООН как меж
дународного инструмента мира и вклада СССР, 
братских стран социализма в укрепление Органи
зации Объединенных Наций и дальнейшее разви
тие международного сотрудничества народов в хо
де проведения XI Всесоюзного конкурса студенче
ских работ по общественным наукам, истории 
ВЛКСМ и международного молодежного движения.

На факультете общественных профессий, в шко
ле молодого лектора при проведении общественно- 
политической практики студентам следует широко 
использовать тематику, связанную с Годом ООН и 
Международным годом мира.

пой народного контроля 
(в центре слева). На со
седнем снимке вы види
те доцентов кафедры по
литэкономии И. И. Зыря
нову, члена парторганиза
ции факультета и партко
ма института и заместите
ля секретаря партбюро 
по идеологической рабо
те Г. И. Климову, кото
рые проделали большую 
работу за отчетный пери
од. Студентка группы 
ФА24-1 Ирина Влащен- 
ко возглавляла бюро 
ВЛКСМ первого курса, а 
недавно на отчетно-вы
борной комсомольской 
конференции ее избрали в 
состав бюро ВЛКСМ фа
культета ответственной 
за идеологическую работу.

отвечает за идеологиче
скую работу (внизу спра
ва).

Старший преподаватель 
кафедры ТОЭ А. И. Ша
рапов, командир штаба 
объединенного ССХО Ба- 
лахтинского района, рас
сказал на собрании о ра
боте отряда (читайте об 
этом на 4-й стр.).

Секретарем партийного 
бюро единогласно избрана 
на новый срок заведую
щ ая кафедрой немецкого 
язы ка Ксения Марковна 
Феоктистова, неоднократ
но возглавлявш ая партий
ную организацию факуль
тета, работающая в соста
ве его партийного бюро с 
1980 года. Она уделяет 
особое внимание работе

НОВЫЙ СОСТАВ 
ПАРТИЙНОГО 
КОМИТЕТА

А. В. АЛЬКИН, декан 
ФАВТ, — ответственный 
за ТТС.

A. II. БАРАН, секре
тарь комитета ВЛКСМ ,— 
ответственный за работу 
с молодежью.

Ю. В. ВИДИН, заве
дующий кафедрой ТОТ,—  
ответственный за полити
ческое просвещение.

B. П. ВОЗОВИК, заве
дующий кафедрой ЭС, — 
ответственный за учебно
производственный сектор.

М. П. ГОЛОВИН, заве
дующий кафедрой деталей 
машин, — председатель
г гн к .

А. И. ГРЮНЕР, до
цент кафедры ТОЭ, — от
ветственный за научно- 
исследовательский сектор.

И. И. ЗЫРЯНОВА, до
цент кафедры политэконо
мии, — заместитель сек

ретаря парткома по орга
низационной работе.

Г. Н. ЛИМАРЕНКО, до
цент кафедры деталей ма
шин, — ответственный за .-о 
учебно - производствет';йщ 
сектор.

М. Т. ПОПОВ, предсе
датель профкома, — от- 
ветственный за профсоюз
ную работу.

В. И. РЫКУН, стар
ший преподаватель кафед
ры истории КПСС, — за
меститель секретаря парт
кома по идеологической 
работе.

A. М. СТАВЕР — 
ректор института.

B. Ф. ТЕРЕНТЬЕВ — 
секретарь парткома.

Н. II. ЧЕРКАСОВ, на
чальник кафедры военной 
подготовки, •— ответствен
ный за военно-патриоти
ческое воспитание.



X X V II СЪ ЕЗДУ кпсс
Отчетный период деятельности нашей партийной 

организации характеризуется рядом важных собы
тий, происшедших в жизни страны и партии. Кол
лектив института, как и весь советский народ, до
стойно встретил 40-летие Великой Победы. Вся на
ша работа строилась на основе выполнения реше
ний XXVI съезда КПСС, июньского (1983  г.) Пле
нума ЦК КПСС, определивших главные направления 
улучшения идеологической, политико-воспитательной 
работы в современных условиях; апрельского 
(1985  г.) Пленума ЦК КПСС, наметившего програм
му действий по подготовке к предстоящему XXVII 
съезду КПСС; решений совещаний в ЦК КПСС по 
вопросам научно-технического прогресса; октябрьско
го Пленума ЦК КПСС, обсудившего важнейшие воп
росы «б  проекте новой редакции Программы Ком
мунистической партии Советского Союза», «Об из
менении в Уставе КПСС», «О проекте Основных 
направлений экономического и социального развития 
СССР на 1986 — 1990 гг. и на период до 2000  г.».

Наше отчетно-выборное собрание совпало по 
времени с предварительным подведением итогов 
работы коллектива института в XI пятилетке, а 
также разработкой плана развития института на 
XII пятилетку. В разработку этого плана были во
влечены коллективы всех структурных подразделе
ний. На прошедших партийных собраниях обсужде
ны планы развития факультетов, и если мы выпол
ним их в XII пятилетке, подготовка специалистов 
для народного хозяйства поднимется на качествен
но новый уровень.

Коллектив института успешно работает над за
вершением XI пятилетки, однако сегодня мы обя
заны говорить не только о достигнутых успехах, но 
и о тех упущениях и недоработках, которые моби
лизовали бы коллектив на выполнение намеченно
го. Надеемся, что отчетно-выборное собрание будет 
способствовать подъему активности коммунистов, 
усилению боеспособности парторганизаций и парт
групп, их авангардной роли в решении задач по 
подготовке высококвалифицированных специали
стов. Исходя из этих требований, рассмотрим неко
торые итоги работы за отчетный период с октября 
1983  года по октябрь 1985-го.

УЧЕБНО
МЕТОДИЧЕСКАЯ

РАБОТА —
одно из основных на- ) 
правлений деятельности 
партийного комитета. Уси
лия учебно-производствен- 
пого сектора парткома 
были направлены на ко
ординацию работы первич
ных партийных организа-. 
ций и партийных групп, 
общественных организа
ций, администрации с це
лью дальнейшего улучше
ния качества подготовки 
специалистов в соответст
вии с требованиями ква
лификационных характе
ристик.

Для оперативной рабо
ты при учебно-производ
ственном секторе создана 
рабочая группа, в состав 
которой еошли представи
тели всех факультетов и 
комитета ВЛКСМ.

Партийным комитетом 
поддержана инициатива 
факультетов по укрепле
нию связей вуза с произ
водством, что дает воз
можность приобретать но
вую технику, в том числе 
ЭВМ. Хорошее начало в 
этом деле у коллективов 
РТФ и ФАВТ, которые 
только за прошедший год 
получили от предприятий 
машины СМ-4, СМ-2, СМ 
1800, А РМ (Р), дисплеи и 
другое оборудование. Это 
даст положительные ре
зультаты, если развиваю
щ аяся материальная база 
будет подкреплена соот
ветствующей психологи
ческой подготовкой про
ф ессорам - преподаватель
ского состава.

Улучшению качества 
подготовки специалистов 
способствовало открытие 
филиалов кафедр при за
воде телевизоров, НПО 
«Сибцветметавтомати к а » ,
ЦКБ «Геофизика», Инсти
туте леса и древесины СО 
АН СССР. Наиболее ус- 

п̂ щ н о  ведется эта рабо
та й а кафедрах РТФ и 
фАВТ. Сделан шаг впе
ред в организации и про
ездении производственных 
практик, где начали ис
пользоваться такие пере
довые 'формы, как специа
лизированные студенче
ские бригады, межкафед- 
ральное сквозное руковод
ство практикой и др. Го
ловным институтом в от
четный период выполнены 
плановые показатели по 
выпуску специалистов.
Коллективом института, 
таким образом, достигнуты 
определенные успехи в 
подготовке специалистов.
Однако в целом качество

более жесткую позицию. 
Например, при формиро
вании планов на Х1Ц пя
тилетку для роста суще
ствующих и открытия но
вых специальностей не
обходимо иметь соответст
вующие кадры и матери
ально-техническую базу. 
Мы должны построить ра
боту так, чтобы каждый 
преподаватель, сотрудник 
и студент прочувствовали и 
приняли к исполнению те 
возросшие задачи, кото
рые продиктованы реше
ниями партии и прави
тельства, проявив при 
этом максимум творчест
ва, деловитости, энергии.

НАУЧНАЯ РАБОТА
Руководящими докумен

тами в организации на
учно - исследовательской 
работы парткома были 
постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, 
направленные на повыше
ние эффективности науч
но-исследовательской ра
боты в высших учебных за
ведениях и ускорение на
учно-технического прогрес
са в народном хозяйстве. 
Коллективом института 
ведутся работы по десяти 
комплексным програм
мам Минвуза РСФСР и 
восьми программам Мин
вуза СССР, сохраняется 
тенденция укрепления свя
зей с отраслевыми мини
стерствами, о чем свиде
тельствует открытие в от
четный период трех от-

учебы остается низким. 
Так, число студентов, 
обучающихся на хорошо 
и отлично, составило в 
1985 г. 19,44 проц., что 
на 7,5 проц. ниже анало
гичного показателя 1981 г. 
За этим скрываются объ
ективные причины, но 
известно и то, что реше
ние этой проблемы не 
придет само по себе, а 
потребует серьезных уси
лий, в первую очередь — 
улучшения профориента
ционной работы, создания 
обстановки высокой тре
бовательности по улучше
нию учебно-воспитатель
ного процесса.

Увеличивается и отсев 
студентов. В 1984 г. он 
составил по институту 
10,78 проц, что по срав-1 
нению с 1983 г. выше на 
4 проц. Наибольший от
сев допущен на ЭМФ — 
13,2 проц, РТФ — 12,7 
проц. и МСФ — 12,55
проц. На этих же фа
культетах самый высокий 
отсев за годы XI пяти
летки.

Все еще низкой остает
ся академическая актив
ность студентов безотрыв
ных форм обучения, не
смотря на принимаемые 
меры, продолжает сни
жаться эффективность вы
пуска, не выполняется 
план выпуска на вечер
нем факультете. Основная 
причина этого — слабое 
методическое обеспечение 
курсов на большинстве 
кафедр. Нет должного 
контроля за качеством 
проведения занятий со 
стороны заведующих ка
федрами, многие из них 
не выполняют директив
ных документов Минвуза 
РСФСР и приказ ректора 
«О мерах по улучшению 
безотрывной формы обу
чения».

Ректорату следует за
нять в вопросах управле
ния учебным процессом

направлении уж е сделаны: 
создана лаборатория по 
САПР при кафедре вы 
числительной техники, от
крыта лаборатория по ро
бототехнике, открывается 
по микропроцессорной тех
нике.

Однако, как показал 
опыт, создание межка- 
федральных лабораторий 
потребует больших усилий 
партбюро, деканатов по 
преодолению межведомст
венных, межкафедральных 
барьеров, связанных с ис
пользованием общих пло
щадей, общего оборудова
ния, вычислительной тех-

этнх просчетов явились 
низкие показатели кон
курсной, выставочной, па
тентной и печатной рабо
ты с участием студентов.

Партийным бюро необ
ходимо заслушивать ка
федры по вопросам НИРС.

В повышении качества 
подготовки специалистов 
важнейшую роль играют 
кадры профессорско-препо
давательского состава, 
подготовке которых в ин
ституте уделяется долж
ное внимание. Доля пре
подавателей со степенями 
и званиями составляет 
45 проц:, это почти на

литику партии, нашей 
парторганизации. Нужно 
сказать, что это руковод
ство было несовершенным. 
Роль партгрупп и партор
ганизаторов принижена, в 
ряде случаев они не оп
ределяют лицо кафедр, за
нимают пассивную роль 
наблюдателей жизни кол
лектива. В партгруппах 
отсутствуют четкие цели и 
планы работы, обсужде
ние стоящих задач прово
дится от случая к случаю, 
а парторганизаторы не
редко устраняются от та
ких важных вопросов, как 
кадровые, учебные, науч-

раслевых лабораторий. Об
щий объем научно-иссле
довательских работ со
ставляет 4 ,25  млн. руб
лей, в том числе по важ 
нейшей тематике выпол
няются 86 проц. работ. 
Наш институт — неодно
кратный победитель со
циалистического соревно
вания по изобретатель
ской деятельности по Мин
вузу  РСФСР и СССР. 
Ежегодно КрПИ получает 
около 120 авторских сви
детельств на изобретения.

Лучшие разработки на
ших ученых демонстриро
вались на выставке в чи
тальном зале библиотеки, 
которую посетило около 
150 директоров, главных 
инженеров предприятий, 
партийных и советских 
работников. У нас начина
ет работу первая очередь 
экспериментально - произ
водственного цеха, гибкий 
автоматизированный ком
плекс, все более широкое 
применение находит вы
числительная и микропро
цессорная техника, уста
новлено терминальное 
устройство, ' связавшее 
ИВЦ института с вычис
лительными мощностями 
ИВЦ Академии наук. Пар
тийный комитет неодно
кратно на своих заседа
ниях рассматривал вопро
сы, касающиеся организа
торской работы партийных 
бюро, деятельности науч
ных подразделений в по
становке НИР. Для того, 
чтобы ускорить процесс 
внедрения научных раз
работок, партийный коми
тет рекомендовал создать 
при партийных бюро сек
тора по науке и внедре
нию, которые должны 
взять под контроль эти 
важные вопросы. Этому 
же будет способствовать 
создание межфакультет- 
ских научно-исследова
тельских и учебных лабо
раторий. Шаги в данном

У С К О Р Е Н И Е  ТЕМ П О В  
ЗАЛОГ И Н ТЕН СИ ВН О ГО

(ИЗ ДОКЛАДА СЕКРЕТАРЯ ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА 
СОБРАНИИ КрПИ, СОСТОЯВШЕМСЯ

держ ку тем, кто настой
чиво занимается научной 
работой.

К числу ученых, от ко
торых в значительной сте
пени зависит научный по
тенциал института, можно 
отнести заведующего ка
федрой АиТ профессора 
Б. П. Соустина, заведую
щего кафедрой РТК про
фессора А. П. Дамбраус- 
каса, заведующего кафед
рой химии Г. Д. Мальчи- 
кова, научных руководите
лей ОНИЛ доцентов А. И. 
Грюнера и Я. М. Магаза- 
ника, доцента кафедры 
химии Л. Г. Примачеву, 
доцента кафедры радио
техники М. К. Чмыха и 
доцента кафедры радио
систем Г. Я. Шайдурова и 
других.

Н аука в учебном вузе 
служит продолжением 
учебного процесса, что 
наиболее удачно реализу
ется в студенческих кон
структорских бюро, имею
щих в КрПИ хорошие 
традиции. Однако, рас
сматривая вопрос «О ра
боте партийных организа
ций ТЭФ и ЭМФ по ру
ководству кафедр в со
вершенствовании НИРС 
по специальностям на 
весь период обучения», 
партийный комитет вскрыл 
ряд недостатков, ' прису
щих и другим факульте
там: отсутствие четкой ор
ганизации научно-произ
водственной работы сту
дентов на базовых пред
приятиях, организации 
НИРС и У И PC как учеб
ного процесса с учетом 
преемственности кафедр 
и индивидуальной работы 
студентов. Следствием

вым. Однако по плану 
должно быть защищено не 
три, а четыре диссерта
ции.

Реализуя планы НИР 
на предстоящую пятилет
ку, партийной организа
ции следует сконцентри
ровать усилия на реше
нии задач, способствую
щих повышению эффек
тивности проводимых на
учных работ, ускорению 
внедрения полученных ре
зультатов в производство.

ОРГАНИЗАЦИОННО- 
ПАРТИЙНАЯ РАБОТА

На учете в партийной 
организации нашего вуза 
состоят 309 членов КПСС 
и 29 кандидатов в члены 
КПСС, 70 коммунистов 
имеют партийный стаж 
свыше 25 лет. Наши фа
культетские и приравнен
ные к ним партийные ор
ганизации возглавляют 
опытные коммунисты, 
пользующиеся заслужен
ным уважением. Так, не
однократно избираются 
секретарями партбюро ком
мунисты К. М. Феокти
стова, Г. Е. Даршии, Л. Г. 
Агаханов, дважды воз
главляли партийные ор
ганизации А. Ю. Смолин,
С. Л. Липовка. Во всех 
парторганизациях регуляр
но, согласно Уставу, про
водились партийные собра
ния, заседания партбюро, 
отчеты партгрупоргов, 
коммунистов, беседы с 
ними. Важное место в де
ятельности партийных бю
ро отводилось руководст
ву партийными группами 
и парторганизаторами ка
федр, которые и призва
ны проводить в жизнь по

Рыкун, Г. С. Пыжиков, 
П. Устюгов, коммунисты- 
студенты С. Семендеркин, 
Н. Говорушкин, Ю. Кур- 
синов, А. Макарова, О. 
Ребенок и другие.

К сожалению, в нашей 
парторганизации не изжи
ты случаи нарушения ус
тавных требований, за что 
на ряд коммунистов на
ложены партийные взы 
скания за неправильную 
уплату членских взносов, 
слабый подбор и расста
новку кадров, недобросо
вестное выполнение сту- 
дентами-коммунистами об
щественных поручений 
(всего 15 нарушений), а 
также два взыскания за 
аморальное поведение, вы
разившееся в употребле
нии алкоголя.

Парторганизация инсти
тута руководствовалась в 
своей деятельности пер
спективными и текущими 
планами. За отчетный пе
риод в институте прове
дено парткомом шесть 
общеинститутских пар
тийных собраний и два 
партийно - хозяйственных 
актива, 48  заседаний пар
тийного комитета, на ко
торых рассмотрены . ак
туальные вопросы жизни 
коллектива вуза и его 
парторганизаций. Регуляр
но проводились аппарат
ные совещания с секрета
рями партбюро и их за
местителями по организа
ционной и идеологической 
работе. Проведена учеба 
партийного актива. Важ
ное внимание было уде
лено Контролю за собст
венными решениями и ре
шениями вышестоящих 
партийных и советских

ники и т. д.
Вопросы повышения 

эффективности НИР и
внедрения должны посто
янно находиться в центре 
внимания каждой партий
ной организации и парт
группы. Важно • добиться 
дисциплинированности, де
ловитости, творческой об
становки в малых и
больших научных коллек
тивах кафедр, оказывать 
всемерную помощь и под-

8 проц. выше показателя 
на начало пятилетки. Ес
ли темпы роста будут со
хранены, то в ХП пяти
летке наш коллектив при
дет к среднеминистерским 
цифрам. Лучший показа
тель у ЭМФ — 85 проц.

За годы XI пятилетки 
сотрудниками КрПИ за
щищено три докторских 
диссертации: П. М. Ко-
невских, А. II. Дамбраус- 
касом и Г. Д. Мальчико

вые. Конечно, эти крити
ческие замечания относят
ся не ко всем партгруп
пам. Партийное влияние 
на работу кафедр оказы
вают партгрупорги ка 
федр: философии — Т. И. 
Синицына, ТОЭ — А. И. 
Грюнер, деталей машин — 
Е. Г. Синенко и др. Боль
шую общественную рабо
ту ведут коммунисты 
Н. Я. Чакш, В. В. Кинд, 
Л. К. Александрова, В. И.



органов. Однако ряд ре
шений остались невыпол
ненными или выполнены 
частично. В частности, 
речь идет о пунктах по
становлений в адрес АХЧ 
(проректор А. В. Дидур, 
секретарь партбюро Г. Е. 
Даршин), направленных на 
поддержание нормальных 
условий для проведения 
учебного процесса, его ма
териальное обеспечение, 
создание - должных сани- 

' тарных условий для тру
да и учебы студентов и 

: преподавателей. Эта си- 
: туация повторяется в те
чение ряда лет. Видимо,

этот процесс прекратить.
Практических результа

тов не имели лишь две 
проверки НК: по эффек
тивности использования 
площадей в институте и 
распределения учебно
вспомогательного персо
нала. До сих пор не вы
работаны критерии оцен
ки эффективности исполь
зования площадей и нор
мативов распределения. 
Сегодняшнее распределе
ние не учитывает в долж
ной мере объемов работы 
кафедр и их реального 
вклада в общее дело. Ре
шения нет, а негативные

ды из партийной крити
ки.

Одним из важнейших 
участков партийной рабо 
ты в вузе является рабо
та с молодежью. Отчет
ный период отмечен при
нятием постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении партийного ру
ководства комсомолом и 
повышении его роли в 
коммунистическом воспи
тании молодежи». Парт
ком руководит работой 
комсомольской организа
ции через ее руководящие 
органы: комитет комсо
мола, бюро ВЛКСМ фа-

ПЕРЕСТРОЙКИ р а б о т ы -  
р а з в и т и я  И Н С Т И Т У Т А
В. Ф. ТЕРЕНТЬЕВА НА ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОМ ПАРТИЙНОМ 
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настало время руководст
ву института детально 
разобраться в сложив
шемся положении дел в 
АХЧ. Необходимо строго 
спросить с виновных, ока
зать необходимую помощь 
ослабленным службам и 
на основе объективного 
анализа вписать реально 
выполнимые пункты по
становления.

Комиссию по контролю 
деятельности по кадровым 
вопросам возглавлял в от
четный период заведую
щий кафедрой МЖиГ
В. М. Ивченко. Работа 
была сконцентрирована па 
анализе подготовки кадров 
высшей квалификации. 
Комиссией даны рекомен
дации по подбору резерва 
руководящих кадров на 
уровне кафедр, ф акульте
тов, разработаны меро
приятия по повышению 
эффективности работы со
искателей над докторски
ми диссертациями, выра
ботано мнение о профес
сиональной пригодности 
ряда руководителей. Но 
собственно контроля за 
деятельностью админист
рации не было, в то вре
мя как проблем в кадро
вой политике у нас нема
ло. Неоправданно затяну
то решение вопросов по 
руководству радиотехни
ческим и автотранспорт
ным факультетами, рядом 
кафедр. Это отрицатель
но сказы вается на микро
климате коллективов, га
сит инициативу преподава
телей, создает обстановку 
неуверенности. Решение 
кадровых вопросов должно 
быть сопряжено с актив
ной позицией и инициати
вой парторганизаций фа
культетов, партгрупп ка 
федр, трудовых коллек
тивов. Большие надежды 
в работе с кадрами мы 
возлагаем на обсуждае
мые сейчас в институте 
«Требования к профессор- 
ско - преподавательскому 
составу».

Народные контролер^ в 
отчетный Период проявля
ли инициативу и настой
чивость в устранении не
достатков планирования и 
отчетности работы сотруд
ников кафедр, готовности 
общежитий к новому учеб
ному году, совершенство
вание подготовки студен
тов в области ВТ и САПР, 
ремонте пунктов питания. 
Рассмотрим нерешенные 
пока вопросы.

Проблемы, поднятые 
ГГ НК в своих постанов
лениях, но в какой-то ме
ре нерешенных, в основ
ном касаются служб АХЧ. 
Это своевременность и ка 
чество ремонтных работ; 
оборудование столовой на 
первом этаже корпуса 
«Г » ; работа гардеробов во 
всех корпусах, но особен
но в корпусе «Д » . Усили
вается обветшание учеб
ных корпусов, нужны кар
динальные меры, . чтобы

процессы все усиливают
ся: аудиторный фонд
уменьшается, а кабинеты 
и «кабинетики» множатся. 
Руководство института 
должно проявить больше 
твердости и последова
тельности в решении это
го вопроса.

Работу по партийному 
руководству профсоюзны
ми организациями препо
давателей и студентов 
партком строил в соответ
ствии с тем, что в разви
тии активности трудящих
ся первостепенная роль 
отводится социалистиче
скому соревнованию, ко
торое, по словам В. И. 
Ленина, является могучим 
средством преобразований 
во всех сферах общест
венной жизни. Основные 
недостатки деятельности 
Профкома — недостаточ
но активное совершенст
вование форм соцсоревно
вания, а также морально
го и материального сти
мулирования победителей. 
И это при том, что в ин
ституте широко развита 
система смотров-конкур
сов, в течение прошедше
го года введены новые 
конкурсы по вычислитель
ной технике, САПР и 
микропроцессорной тех
нике, на лучшую методи
ческую работу. Но анали
за, четкой организации 
конкурсов, а главное — 
гласности, практически 
нет.

Впервые в этом учеб
ном году будет введено 
звание «Заслуженный ве
теран института» и сорев
нование на лучшего по 
профессии (лучшего элект
рика, слесаря, библиоте
каря и т. д.). Разработа
но единое положение по 
подведению итогов соцсо
ревнования между кафед
рами, отделами, подраз
делениями. Проводится 
профкомом работа По ор
ганизации труда, быта и 
отдыха сотрудников. Но 
до сих пор не решены 
вопросы о непригодных 
для занятий досках и от
сутствии кафедр в ауди
ториях, о нормальных 
температурных условиях, 
о некачественном и не
своевременном ремонте 
общежитий, аудиторий, 
столовых и буфетов, о 
соцсохранности имущест
ва. По-прежнему не ре
шен вопрос о сдаче ком
нат на соцсохранность в 
общежитиях, несмотря на 
заверения председателя 
студенческого профкома 
Г. Н. Григорчука, не на
лажена пропускная систе
ма в общежитиях. Оба 
профкома контролируют 
работу общепита, однако 
нарекания на качество 
приготовления пищи не 
прекращаются. Эти вопро
сы стоят на повестке дня 
с 1983 г. и за это время 
стали еще актуальнее. 
Председателям профкомов 
необходимо сделать выво

культетов и партийное яд
ро в них. В комсомоль
ской организации работает 
54 коммуниста. В отчет
ном году 18 комсомоль
ских организаций возглав
лялись членами или кан
дидатами в члены КПСС, 
проводится большая рабо
та по подготовке лучших 
комсомольских активи
стов к вступлению в чле
ны КПСС. Только в 1985 
году рекомендованы для 
вступления в партию 30 
комсомольцев. Большин
ство из них достойно не
сут звание коммуниста, 
их фамилии уж е названы 
в докладе.

Роль коммуниста, ра
ботающего в комсомоле, 
заключается не в партий
ном представительстве, а 
прежде всего в создании 
партийного стиля в рабо
те комсомольских органов, 
развитии студенческого 
самоуправления, воспита
ния на его основе у  акти
вистов навыков организа
торской работы. Много 
внимания работе с ком
сомолом уделяют на ТЭФ 
и ФАВТ А. А. Яковенко 
и К. М. Феоктистова —- 
член партбюро и секре
тарь партбюро. На этих 
факультетах сложился хо
роший комсомольский ак
тив.

На ряде факультетов 
курировать комсомол по
ручают члену партбюро. 
А может быть, система 
так называемого «кур а
торства» здесь не совсем 
оправдана, так как  даже 
опытному члену партии 
сложно вести целенаправ
ленную и постоянную ра
боту но ведущим направ
лениям комсомольской ра
боты. Эффективнее было 
бы строить работу с ком
сомолом с участием каж 
дого члена партбюро по 
основным секторам и на
правлениям при персо
нальной ответственности 

секретаря партбюро. Нуж
но признать, что не по
ставлена на должный уро
вень эта работа и в пар
тийном комитете, где из 
всех руководителей сек
торов с активом комсомо
ла работали только Н. К. 
Манькова, И. И. Зыряно
ва и М. П. Головин.

Остались добрые вос
поминания о собрании 
коммунистов, работающих 
в комсомоле. Необходимо 
рекомендовать оргсектору 
парткома, комитету ком
сомола возобновить эту 
форму работы с молоды
ми коммунистами и осо
бое внимание обратить на 
работу партгрупп в обще
житиях.

ИДЕИНО-
ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ

РАБОТА
В центре внимания пар

тийного комитета постоян
но находятся вопросы ком
мунистического воспита
ния будущих специали
стов, формирования у  них

научного мировоззрения 
на основе марксистско-ле
нинской теории, формиро
вания активной жизненной 
позиции.

Идеологические вопро
сы находили отражение в 
работе парторганизаций 
факультетов и других об
щественных организаций, 
постоянно заслушивались 
на заседаниях парткома и 
его идеологического отде
ла, партбюро, обществен
ных организаций при под
готовке и проведении 40- 
летия Великой Победы. 
Подготовка к празднова

нию вовлекла большое 
число студентов в актив
ную общественную жизнь, 
способствовала усилению 
военно - патриотического 
воспитания при встречах с 
ветеранами войны и тру
да. Этой большой дате 
были посвйщены теорети
ческие конференции ка 
федр общественных наук, 
конкурс политического 
плаката, митинг солидар
ности «Молодежь в борь
бе за мир», студенческие 
вечера «Памяти павших 
будьте достойны», диско
теки «Ради жизни на зем
ле», занятия в народном 
университете культуры , 
конкурс «Песни военных 
лет» и многое другое.

В целом идейно-воспи
тательная работа имеет 
правильное направление, 
планы и программы вы
полняются: формируется
марксистско-ленинское ми-

достаточную активность в 
организации работы про
явила декан ФОП ком
мунист Л. Г. Машукова, 
не помог ей в этом и ко
митет ВЛКСМ. Проблем 
в работе ФОП много, и 
решать их необходимо не
медленно.

Наряду с ФОП опреде
ленное место в идеологи
ческой работе, особенно в 
нравственном воспитании, 
занимает народный уни
верситет культуры . На( 
прошлом отчетном собра
нии был поставлен воп
рос о том, чтобы объеди
нить усилия в эстетиче
ском воспитании ФОП и 
НУ К, для чего-необходи
мо создать единый центр 
эстетического воспитания 
в институте. Этот вопрос 
пока не решен.

В системе политическо
го просвещения нынче бу
дет заниматься свыше 
1300 человек. В институ
те стабилен состав пропа
гандистов, почти 80 проц. 
из них имеют ученые сте
пени и звания. Среди луч
ших из них — М. А. Му- 
раховская, В. И. Борде, 
Ю. И. Кротов, В. М. Бу- 
саркин и др.

Много лет плодотвор
но работает в вузе вечер
ний университет марксиз
ма-ленинизма, за годы XI 
пятилетки его окончили 
340 преподавателей. В аж 
ную нагрузку в политпро
свещении несут единые 
политдни, политинформа-

нои самодеятельности 
КрПИ — ведущий в райо
не и городе, как и сту
денческий клуб «Политех
ник». Партийным бюро 
следует улучшить, поднять 
работу по улучшению ор
ганизации занятий худо
жественной самодеятель
ностью на факультетах со
вместно с профкомом сту
дентов на качественно но
вый- уровень, привлечь к 
занятиям наиболее та
лантливых студентов.

Н а , каждом факультете 
и в общежитиях созданы 
и работают советы по фи
зической культуре для 
привлечения наибольшего 
числа студентов к регу
лярным занятиям физ
культурой и спортом. Луч
шей организации физкуль
турно-массовой работы 
добиваются на ЭМФ, 
ФАВТ, ТЭФ. Сборные 
команды института и от
дельные спортсмены ус
пешно выступают на пер
венствах края, республи
ки и страны. Только в 
1985 г. подготовлено 11 
мастеров спорта СССР и 
мастер спорта междуна
родного класса. Спортив
ный клуб «Политехник» 
19 лет подряд является 
победителем соцсоревно
вания по высшему спор
тивному мастерству среди 
вузов края, в течение трех 
последних лет занимает 
призовые места среди ву 
зов РСФСР.

Важное место в работе

ровоззрение студентов,
проводятся Ленинские
уроки и зачеты, зачеты по 
ОПП, работает ФОП, сту
денческие клубы и т. д. 
Активно участвуют в ком
мунистическом воспитании 
студенчества коммунисты 
кафедр общественных на
ук  Г. И. Климова, И. И. 
Зырянова, А. И. Гнезди- 
лов, JI. В. Хазова, П. И. 
Звонарева, Т. И. Синицы
на, А. Г. Аникевич, Н. К. 
Манькова и другие.

Мы можем назвать не
многие кафедры, зани
мающиеся воспитательной 
работой во внеучебное 
время: кафедра радиотех
ники, ТЭС, ТОЭ, немецко
го язы ка, деталей машин. 
Редки в общежитиях дни 
кафедр, нечасты е гости — 
преподаватели на студен
ческих вечерах, смотрах, 
дискотеках.

В институте накоплен 
опыт проведения ОПП, 
изданы методические ука 
зания; регулярно работа
ет совет, заслушиваются 
факультеты и кафедры по 
проведению ОПП. В про
шлом учебном году актив
но прошел Ленинский 
урок. Это один из при
меров комплексного под
хода к проблемам воспи
тания.

Составной частью ОПП 
является работа ФОП, 
которая в начале прошед
шего учебного года не
сколько оживилась: непло
хо прошел набор, подго
товлены методические ма
териалы. Но все факуль
теты слабо работали по 
контролю посещаемости 
занятий на ФОП, не со
стоялся весенний набор, 
вопреки намеченному. Не

ции, работа агитколлекти
вов. Парткому и партбю
ро факультетов нужно со
вершенствовать их прове
дение, находить новые 
формы организации. Мно
гое в лекционной пропа
ганде следует сделать об
ществу «Знание». Л ек
ций наши преподаватели 
читают много: в 1984 го
ду их прочитано 1224, за 
девять месяцев текущего 
года — 917.

Хорошие традиции у 
нас имеет художествен
ная самодеятельность — 
одно из важнейших звень
ев эстетического воспита
ния. Работает театр эст
радных миниатюр, джазо
вый оркестр, 13 клубов по 
интересам в общежитиях. 
Коллектив художествен-

парткома отводилось тру
довому воспитанию сту
дентов, осуществляемому в 
основном в период треть
его трудового семестра. 
Нынче в ТТС участвова
ло около 3000 студеитаз 
и преподавателей инсти
тута. Значителен их вклад 
в выполнение Продоволь
ственной программы стра
ны, оказана помощь про
мышленным предприяти
ям  и строительным ор
ганизациям края, выпол
нен большой объем работ 
на внутривузовских объ
ектах. Партийным коми
тетом проанализированы 
итоги работы ССО и 
ССХО. Типичные, повто
ряющиеся из года в год 
недостатки важно не по
вторить в будущем.

Наша страна вступает в важный этап подготов
ки к XXVII съезду КПСС — этап большого и пря
мого разговора партии с народом по важнейшим 
вопросам экономики и политики, интенсификации 
производства, ускорения научно-технического про
гресса, усиления режима экономии, повышения ор
ганизованности и дисциплины на всех участках, со
вершенствования стиля работы. Широко обсужда
ется проект новой редакции Программы КПСС — 
главного теоретического и политического докумен
та партии, определяющего планомерное и всесто
роннее совершенствование социализма, дальнейшее 
продвижение советского общества к коммунизму на 
основе социально-экономического развития страны.

Партийный комитет призывает коммунистов, всех 
членов нашего коллектива всемерно укреплять дис
циплину; и порядок, добросовестно выполнять свои 
обязанности и общественные поручения. Это позво
лит решить задачи по росту педагогического ма
стерства профессорско-преподавательского состава, 
повышению качества подготовки специалистов, по 
ускорению научно-технического прогресса. Это бу
дет достойным подарком XVII съезду КПСС.

НА СНИМКАХ: В. Ф. Терентьев читает лекцию 
студентам МТФ; коммунисты кафедры ТОЭ об
суждают вопросы отчетно-выборного партийного 
собрания.

Фото JI. Шостак и В. Голубцова.



ПРИВЕТСТВУЕМ ДЕЛЕГАТО В СЛЕТА ССО  И  ССХО

ПРИЧАСТНОСТЬ К СТРАДЕ-85
Свою семнадцатую стра

ду провел в этом году 
объединенный сельскохо
зяйственный строительный 
отряд Балахтинского рай
она численностью 575  
человек, среди которых 
4 1 6  — студенты ФАВТ, 
79 — ТЭФ, 30  — АТФ, 
25 — МСФ и 25  препо
давателей.

Все студенты были за
числены временными рабо
чими в штат совхозов и 
хлебоприемного пункта 
(ХПП). В большинстве хо
зяйств хорошо подготови
лись к встрече студентов, 
обеспечив их работой, 
жильем и питанием. С 
первых дней бойцы ССХО- 
85 почувствовали свою 
причастность к борьбе за 
судьбу урожая и с досто
инством вышли из нее. К 
14 октября на террито
рии района все было ско
шено, обмолочено и поч
ти все переработано.

Отряд студентов, со
ставлявший одну треть 
от всех участников убор
ки урожая, выполнил 
внушительный объем ра
бот. Скошено и обмолоче
но 8673 га зерновых куль
тур. Срезано в валки 
140 га. Только зерна пе
реработано 113 110 т, 
убрано картофеля 145 т, 
заготовлено силоса 145 т 
для общественного жи
вотноводства, убрано 
4275 т кормовых корне
плодов, застоговано 2702 т 
сена и 930 т сенажа. На 
разных работах, • связан
ных с уборкой урожая, 
отработано 21 147 чело
веко-дней. Отремонтирова
но 18 единиц сельскохо
зяйственной техники. 11 
животноводческих ферм 
подготовлены для стойло
вого содержания скота в 
зимний период.

Отряд студентов и пре
подавателей Балахтинско
го района с честью спра
вился с принятыми на

себя социалистическими 
обязательствами в честь 
предстоящего XXVII съез
да нашей партии. Бойцы 
ССХО, их командиры и 
комиссары не только вы 
полнили производственные 
задачи, но и провели боль
шую общественно-полити
ческую, культурно-массо
вую и шефскую работу в 
районе.

Штабом района была по
ставлена цель — третий 
трудовой семестр в ССХО 
сделать продолжением 
учебно - воспитательного 
процесса. Регулярно про
водились комсомольские 
собрания и политинформа
ции, читались лекции, 
проводились спортивные 
игры и состязания, укреп
лялась дружба с местной 
молодежью, учащимися 
школ.

Бойцы Балахтинского 
ХПП зачислили в свой от
ряд на бесплатное пита
ние ветерана Великой 
Отечественной войны. Дру
гие отряды помогали уча
стникам войны выкапы
вать картофель, заготов
лять дрова, доставлять к 
домам уголь и т. д.

В этом плане проведе
ны 852 мероприятия. Эти 
замечательные дела оста
нутся не только в памяти 
сельских тружеников, но 
и в душе самих бойцов.

Бойцы линейных отря
дов в дни ударного тру
да безвозмездно перечис
лили из своего заработка 
4522 рубля. Многие ре
бята значительно перевы
полняли сменные нормы, 
показывали пример в ра
боте, достойно поддержи
вали авторитет своего от
ряда, факультета, инсти
тута.

Их труд оценен по до
стоинству. Достаточно ска
зать, что руководителями 
совхозов поощрены бойцы: 
168 — почетными грамо
тами, 79 — премиями,

170 — благодарностями; 
было вручено 15 грамот 
и получено 20 благодар
ностей от крайкома 
ВЛКСМ; на 11 грамот и 
15 благодарностей пред
ставлены преподаватели и 
студенты в Балахтинский 
РК КПСС и исполком 
райсовета, и, наконец, по 
представлению районного 
штаба поощрены дека
натами 37 человек по
четными грамотами, 93 
человека — благодарно
стями и 8 человек — пре
миями. Таков итог работы 
ССХО в Балахтинском 
районе.

Конечно, не все было 
так гладко. Была, прямо 
скажем, масса трудностей, 
которые преодолевались с 
помощью самих бойцов и 
преподавателей. Были и 
нарушители дисциплины, 
выявилось равнодушие со 
стороны некоторых мест
ных руководителей к нуж
дам студентов, а иногда и 
к их работе. Штаб совме
стно с командирами и ко
миссарами линейных от
рядов оперативно решал 
эти проблемы.'

Для дальнейшего совер
шенствования и улучше
ния организации и прове
дения будущих сельско- 
уборочных кампаний в 
своем отчете штабом от
мечены недостатки и упу
щения, сформулированы 
интересные предложения. 
Все они, думается, будут 
предметом серьезного изу
чения парткомом и шта
бом ССХО института.

А сегодня мы выража
ем всему сводному ССХО- 
85 Балахтинского района 
сердечную благодарность 
за труд и вклад, сделан
ный им в выполнение 
Продовольственной про
граммы страны.

А. ШАРАПОВ,
командир Балахтинско
го ССХО-85.

15 ноября в 19 часов 
15 минут в актовом зале 
корпуса «Г» состоится 
слет ССО и ССХО КрПИ. 
В программе слета: отчет 
штаба ССО (докладчик — 
командир ОССО КрПИ
С. Мерцев), отчет штаба 
ССХО (докладчик — на
чальник штаба ССХО В. В. 
Кинд). Состоится награж
дение лучших факульте

тов: за 1 место — пере
ходящим Красным знаме
нем, за II место — вым
пелом и почетной грамо
той, за III место — по
четной грамотой. Лучшие 
отряды будут награждены 
вымпелом «Лучший от
ряд».

Активные участники 
ТТС-85 получат ' награды 
комитета ВЛКСМ инсти

тута, РК ВЛКСМ, КК 
ВЛКСМ, знаками ЦК 
ВЛКСМ. Во время слета 
будут демонстрироваться 
слайды о третьем трудо 
вом семестре. В заключе
ние будет дан концерт с 
участием коллективов ху 
дожественной самодея 
тельности, агитбригад 
ССО.

Успех-в соревновании
В Новоселовском рай

оне, где работал студенче
ский сельскохозяйствен
ный отряд нашего инсти
тута, выращен хороший 
урожай. Но холодная вес
на и лето задержали со
зревание хлебов на не
сколько недель: пик поле
вых работ пришелся па 
сентябрь. И первые де
сять дней не переставая 
шли дожди.

Принято социалисти
ческое обязательство: в
дни активной уборки уро
ж ая  выполнять нормы не 
менее чем на 150 про
центов. Тем более студен
там есть на кого равнять
ся: на всю страну извест
но звено комбайнера Ге
роя Социалистического 
Труда депутата Верховно
го Совета РСФСР С. С. 
Циглимова из Легостаев- 
ского совхоза. Звено из 
трех человек приняло 
обязательство намолотить 
40 .000 центнеров зерна.

Можно сказать, что на
ши бойцы работали хоро
шо. Так, студенты ЭМФ 
Л. Ш ураков, А. Ступин, 
И. Волков, П. Пахомов 
дружной бригадой труди
лись на заготовке силоса, 
ежедневно перевыполняя 
сменное задание в два ра
за. Хорошо освоили не
привычную работу доярок 
студентки этого же фа
культета С. Касицкая, Л. 
Пашенская, Б. Устимец в

Игрышенском совхозе.
Студенты ТЭФ, рабо

тающие в Светлолобов- 
ском совхозе, первыми в 
отряде внедрили прогрес
сивный метод бригадного 
подряда. Успехи налицо: 
шло постоянное соревно
вание между бригадами. 
В бригадах не было сту
дентов, не выполняющих 
норму, крепка дисциплина 
труда. Лидеры в бригадах 
— Б. Крупенин, И. Евдо
кимов, Т. Васильченко. 
Мы надеемся, что их опыт 
найдет широкое распрост
ранение.

Нельзя не выделить 
студентов ЭМФ Л. Зыря
нова и О. Заботкина из 
Игрышенского совхоза. 
На току они ежедневно 
вырабатывали по три нор
мы.

Настоящими лидерами 
в Новоселовском совхозе 
стали братья Александр и 
Иван Поповы и Андрей 
Петрищев, студенты МТФ. 
Их работа вызывает ува
жение и восхищение: лю
бое задание они выполня
ли не менее чем на три 
нормы.

В конце сентября в 
райкоме партии проходило 
очередное заседание рай
онного штаба, на котором 
присутствовали предста
вители райкома партии, 
райисполкома, ряд спе
циалистов сельхозуправ- 
ления, председатели сель

советов, парторги совхо
зов, командиры и комис
сары совхозных отрядов, 
командир институтского 
штаба В. В. Кинд. Состо
ялся обстоятельный раз
говор о работе, были на
мечены пути повышения 
производительности тру
да. Особое внимание сле
дует уделять соблюдению 
студентами правил техни
ки безопасности.

Были подведены итоги 
социалистического сорев
нования между отрядами. 
Победителем стал кол
лектив студентов из Ба- 
раитского совхоза (коман
дир — В. Н. Гоношенко).

Следует заметить, что 
большинство студентов 
впервые принимало уча
стие в работе ССХО. Есть 
много трудностей. Не 
везде совхозы подготови
лись к встрече студентов, 
большая ответственность 
у  командиров и комисса
ров отрядов по руковод
ству и воспитанию сту
дентов в этот сложный 
период, поэтому с особой 
тщательностью следует 
подходить заведующим
кафедрами к назначению 
своих сотрудников руково
дителями сельхозработ
студентов.

И. ВАЙНШТЕЙН, 
комиссар районного 
штаба.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

ности — ведь вы же ра
ботаете почти самостоя
тельно и вполне профес
сионально? — задали мы 
следующий вопрос брига- 
Д»РУ.

— Трудовую жизнь мы 
начинали еще до армии, 
там совершенствовали 
свои навыки.

— А мы в ССО.
— Да тут у  многих по 

нескольку профессий, — 
вступил в разговор моло
дой рабочий. — К тому 
же обещают выучить на 
такелажников и кранов
щиков — очень ждем это
го.

— А  сварщики, — 
поддержал его другой, — 
у нас с литейно-сварочно
го отделения МТФ, можно 
сказать, внеочередную 
практику проходят!

— Да, они у нас на 
вес золота — всего че
тыре человека, а каждый 
молодец, — подытожил 
бригадир...

Как раз мимо «проплы
вали» металлические сет
ки — их несли сварщики.

О том, что звено Ка- 
дышева играет на стройке 
немаловажную роль, мы 
уж е знали. Но познако
миться с этими ребятами 
не удалось. На все наши 
попытки побеседовать с 
ними мы слышали кате
горичное: «Н екогда». Не
сколько минут нашим 
вопросам смог уделить 
внимание член звена Сер
гей Вашкевич. Он только 
представил нам остальных 
ребят. Это хорошие това
рищи по работе: М. Ми-
тюков и В. Кивнев.

Продолжение нашего 
разговора происходило в

Что нам стоит дом построить
жарко натопленном вагон
чике-бытовке, когда мы 
пришли на стройку в дру
гой раз.

— А кто он, ваш брига
дир, его главные качест
ва? — наш вопрос.

— Принципиальный... 
справедливый человек.

— Ну, а еще?
На лицах ребят мы 

прочли как будто бы да
же недоумение: «Что же
еще можно добавить к 
сказанному?»

— В работе, как зверь, 
— добавил кто-то. — Ни 
одной минуты зря не те
ряет, очень добросовест
ный.

И нам стало понятно: 
Сергей — человек дела, 
принципиальный и чест
ный, даже в мелочах, ко
торые, если вдуматься, от
нюдь немаловажны в по
стоянной будничной ра
боте. Вопрос к Сергею:

—• Сергей, а кем вы 
мечтали быть в детстве?

— Летчиком...
— Ну и как?
— До сих пор «летаю »: 

то с отбойным молотком, 
то еще с чем-нибудь...

Раздался дружный смех 
товарищей.

-— Ну, а если серьез
но, — продолжали мы, — 
не жалеете, что вашей 
альма-матер стал не авиа
ционный институт, даже 
не авиационное училище.

— Нет, не жалею. Ин
женер-теплотехник — про
фессия хорошая, нужная. 
Можно работать и на про
изводстве, и на обслужи
вании ТЭЦ.

В разговоре узнали о 
Саше Червоткине, Сергее 
Гришане, с которым нам, 
к сожалению, не удалось 
познакомиться. Однако 
нам рассказали о том, что 
Сергей уж е отслужил в 
рядах Советской Армии, 
трудится плотником-бетон- 
щиком, и, по словам то

варищей, он мастер на 
все руки. Кстати, как и 
Сергей Прахт, он приехал 
из Канска. (Тут ребята за
метили, что, по их «дол
гому наблюдению», в Кан- 
ске живут чрезвычайно 
трудолюбивые люди). Ув
лечение Сергея — гитара. 
Поклонник Покровского,

он любит старинные рус
ские романсы. Несмотря 
на то, что слишком мало 
свободного времени, и что 
на работе, по выражению 
самих ребят, «и  тяж елая 
и легкая атлетика», Сер
гей не забывает о своей 
спортивной форме. И, мо
жет быть, ежедневные ут
ренние пробежки помога
ют ему собраться, взбод
риться перед напряжен
ным днем.

Есть в бригаде еще 
спортсмен, Саша Червот- 
кин — заядлый турист, 
мастер спорта по альпи
низму, побывавший в го
рах Тянь-Шаня, на Пами
ре, в Закавказье. '

Разговор продолжался 
дальше.

•— Свободного времени 
у  вас мало. И все-таки 
чем занимаетесь по вос
кресеньям?

•— По воскресеньям до 
обеда отсыпаемся, после 
обеда — «уроки», а там 
конец дня...

— А читать что люби
те больше всего?

— Да учебники, конеч
но же! — весело восклик
нул комсорг бригады А. 
Кривогуз.

Рассказывать можно 
было бы еще о многих и 
много. Ведь, когда мы 
попросили Прахта назвать 
имена лучших, он ответил, 
что вписал бы в список 
таковых все 15 фамилий. 
Это и Олег Суровцев, и
С. Барановский, и С. 
Башков, и С. Файбуше- 
вич, и все остальные.

Трудностей в работе

хватает на всех, и проблем 
много. Главное в том, что, 
несмотря на это, в ребя
тах не угасает желание 
быть нужными обществу, 
не сидеть без дела. Сама 
история прихода бригады 
на этот участок строитель
ства говорит об инициа
тивности студентов. Ведь 
начинали они со строи
тельства лечебного корпу
са, где почти все время 
сидели без дела. И вот 
по просьбе Прахта от име
ни всей бригады они бы
ли переведены на строи
тельство общежития, где 
их труд действительно ну
жен и приносит пользу.

...Вот привезли бетон, и 
Сергей стал торопить ре
бят, они быстро поднима
лись и спешили к выходу, 
прощаясь с нами и при
глаш ая в гости. Мы ухо
дили, а за деревянным за
бором, где пока еще поч
ти ничего нет, снова заки
пела работа. Нашим но
вым знакомым предстоя
ло решать вопросы, по
стоянно рождающиеся на 
стройке.

Стройка набирает силу, 
темп, ибо созидающие на 
ней понимают, что она 
«почти так же важна для 
института, как в свое вре
мя Красноярская ГЭС д л я ' 
кр ая»  (по выражению од
ного из руководителей 
строящегося объекта).

Т. ДАНИЛОВА, 
Т. СТАНКЕВИЧУТЕ, 

студентки КГУ.
НА СНИМКЕ: первый 

бетон.
Фото В. Голубцова, 

инженера ТСО.
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